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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung des Hauptausschusses der 
SVV Müllrose 

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung der SVV Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 18. 10. 2022 von 18:00 – 20:09 Uhr, Schützenhaus 

Teilnehmer: 
Herr Kühl, Herr Schneider, Herr Gast, Herr Becker, Herr Merk, Herr 
Dietrich, Frau Zimmer, Herr Friebel, Frau Labenz, Frau Peter, Herr 
Hölzke, Herr Dahms, Herr Mensinga 

Entschuldigt: Herr Fechner, Herr Härtel, Herr Zimmer, Herr Ermling 

Verwaltung: 
Herr AD Quast, Frau Rissmann, Frau Gartz, Herr Harnisch, Frau 
Knoop (Personalamt) 

Leitung:  Bürgermeister Thomas Kühl 

Verfasser: R. Hölzke, A. Dahms 

Gäste: Herr Th. Lehmann, Herr H. Schwaeger, Frau I. Kersten 

Verteiler: 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 

Vor der Sitzung sollte im Bauamt der Termin zur Akteneinsicht zum Thema 
Wasserwanderrastplatz stattfinden, zu welchem Frau Abraham im Auftrag von Herrn 
Grunow per Email eingeladen hatte. Von den anwesenden Mitarbeitern (SB) der 
Verwaltung wusste niemand was vom Termin!! 
 
Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bemerkungen 
  

Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. 

 
Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Der Bürgermeister eröffnet pünktlich die Sitzung. 
- Die Ladung erfolgte fristgerecht.  
- Die SVV ist beschlussfähig. 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

Beschluss: mehrheitliche Zustimmung bei einer Enthaltung 

 
 
 
 

 
3.  Bestätigung der Niederschrift vom 13. 09. 2022, öffentlicher Teil  

Herr Friebel kritisiert trotz seiner damaligen Abwesenheit das Protokoll, 
ihm sind einige Entscheidungen unklar und nicht nachvollziehbar. 
  
Beschluss: mehrheitliche Zustimmung bei 4 Enthaltungen 
 

 
 
 
 
 

 
4. Mitteilungen des ehrenamtlichen Bürgermeisters 

Herr Kühl nutzt seinen Tagesordnungspunkt überwiegend dazu, den 

Abgeordneten mitzuteilen, welche Sitzungen und Veranstaltungen seit 

der letzten SVV stattfanden. 

Vorausschauend lädt er zum Tag der offenen Tür am 06.11.2023 bei 

der Müllroser Feuerwehr mit Einweihung des neuen 

Tanklöschfahrzeuges TATRA ein. Ende November/Anfang Dezember 

soll wieder eine Versammlung der Vereinsvorsitzenden stattfinden, um 

Veranstaltungen für 2023 abzustimmen. 

Am 21. 01. 2023 wird der Neujahrsempfang der Stadt Müllrose 

stattfinden. 

 

 
5.  Bericht des Amtsdirektors 

a) zur Abarbeitung von Beschlüssen 

Alle Beschlüsse sind an die zuständigen Fachabteilungen 
weitergeleitet bzw. umgesetzt. 
 
b) im Allgemeinen 
 
Zum Thema Energiepreise ist man mit den Versorgern im Gespräch, 
Strom ist noch nicht so akut, dieser Vertrag läuft noch bis Ende 2023. 
Ein neuer Gasliefervertrag wurde aufgrund eines zu teuren Angebotes 
(Verzehnfachung des Arbeitspreises!!) noch nicht abgeschlossen. Hier 
wartet man auf Entscheidungen zur Deckelung des Preises auf die 
höhere Politik. 
 
Aus Datenschutzgründen kann im öffentlichen Teil nicht auf die 
Anfrage zum Weg Beeskower Feld eingegangen werden. 
 
Die Verwaltung des Landkreises hält trotz steigender Kosten die  
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
Investitionstätigkeit hoch. 
Herr Quast berichtet von einer extrem angespannten Personalsituation 
im Amt, derzeit sind 50% der Mitarbeiter krank oder im Urlaub. Mit  
einer Bewerberin für die Nachbesetzung der Stelle von Frau Lehniger 
im Sitzungsdienst besteht bereits Einigkeit, ein Arbeitsvertrag zum  
01. 11. 2022 ist aber noch nicht unterschrieben. 

 

 
6.  Fragestunde der Einwohner 

Frau Kersten: 

Baumfällungen an der Schlaube außerhalb der letzten Fällsaison – 

Entsorgung noch nicht geschehen 

Schild Privatstraße im Beeskower Weg – Wer ist derzeit in der Haf-

tung?? 

Vorschlag Beeskower Weg als Einbahnstraße 

Titelverteidigung 2023 Erholungsort – Was geschieht mit EKO – Heim, 

Strandbad und Stadtpark?? 

Bauprojekt Mixdorfer Straße – wer hat das genehmigt, das passt über-

haupt nicht in das Stadtbild 

Auf ihre letzten Anfragen wurden Ihr schriftliche Antworten zugesagt, 

dies ist nicht geschehen!! 

 

Durch die Verwaltung wurden nur die Fragen 1, 2, und 5 wie folgt be-

antwortet, danach wurde ihr wieder die schriftliche Beantwortung zuge-

sagt:  

zu den Bäumen an der Schlaube muss man sich Informationen einho-

len, da kann man derzeit keine Auskunft zu geben… 

aus Datenschutzgründen kann die 2. Frage nicht öffentlich beanwortet 

werden.. 

eine Baugenehmigung erteilt das Bauordnungsamt des Landkreises, 

nicht das Bauamt des Amtes Schlaubetal 

 

Herr Schwaeger  
Dank für die Beteiligung und die Ansprachen bei der Verlegung der 
beiden Stolpersteine 
Wann geht endlich das Bürgerratsinformationssystem an den Start?? 
Zur heutigen SVV wurde im Internet keine Einladung veröffentlicht?! 
Herr Quast antwortet, er selbst hoffe, dass dies so schnell wie möglich 
geschehe, er setze große Hoffnung auf die neue Mitarbeiterin im 
Sitzungsdienst 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
7. Berichterstattung des Vertreters der Stadt Müllrose in den Wasser- 

und Bodenverbänden 

Herr Lehmann berichtet über Arbeit als Vertreter der Stadt Müllrose in 

den drei Wasser- und Bodenverbänden. An Verbandsversammlungen 

und Grabenschauen nimmt er teil, letzte Grabenschauen fanden im Mai 

2022 statt. 

Herr Hölzke erfragt,  

1. ob es Protokolle zu den Grabenschauen gibt, Herr Lehmann 

bejaht dieses. Hintergrund dieser Frage sind die 

unterschiedlichen Wasserstände in den Gräben, Herr Hölzke 

führt dies auf Verunreinigungen zurück. 

2. die Grenzen der Verbände im Müllroser Bereich – diese sind im 

Internet zu finden. 

Herr Kühl regt zum Abschluss der Diskussion einen kurzfristigen Termin 

mit Herrn Schuster und Herrn Lehmann mit Vor Ort – Besichtigung der 

betreffenden Stellen an. 

 

 
8. 

 

Berichterstattung des Hausverwalters der Compass GmbH zu den 

kommunalen Wohnungen der Stadt Müllrose 

 

Herr Kühl führt in den TOP ein, seitens des Landkreises Oder – Spree  

gibt es noch keine Zuarbeit zu den Unterstützungsleistungen. 

Herr Kühl übergibt an Herrn Mensinga. 

Herr Mensinga hat heute Unterlagen (Wirtschaftsplan)an die Verwaltung 

übergeben. 2022 fließen aus den Einnahmen (Miete und Nebenkosten)  

ca. 300T€ in den Haushalt der Stadt, 2023 rechnet Herr Mensinga mit  

rund 500T€. Rund 27T€ Mietrückstände stehen aktuell zu Buche. Im  

Durchschnitt der letzten 25 Jahre finden ca. 25 Mieterwechsel pro  

Kalenderjahr statt. Zurzeit stehen nur 2 Wohnungen leer, eine davon  

wurde nach Sanierung erst heute Nachmittag von der Verwaltung  

abgenommen und kann ab morgen vermietet werden. Es gibt im Moment  

keine freie Sozialwohnung in Müllrose. Die aktuellen Kaltmieten pro m² 

betragen 7,00€ ohne Balkon, 7,50€ mit Balkon. 

Herr Friebel erfragt, wer festgelegt hat, dass im sanierten Lehrerhaus  

jetzt 10,00€ betragen soll, seiner Meinung nach war dies nicht Thema in 

der SVV… 

Herr Mensinga antwortet, in die Sanierung wurde die Compass GmbH 

nicht mit einbezogen, die Festlegungen zur Miethöhe haben Herr Fischer  

und Frau Kamenz getroffen. Eine Klärung dazu muss im Nachgang  

erfolgen. 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
9. 
 

Beratung und Beschluss über den Antrag der Fraktion 

PWM/CDU/FDP/FLM über die Erweiterung der Vereinbarung mit dem 

AstroWis e.V., 

BV 23/2022/084 

Herr Kühl führt in den TOP ein. 

Herr Hölzke erfragt erneut den falschen Antragsteller, seiner Meinung 

sollte dieser TOP heute so nicht beschlossen werden. Sachliche Einigkeit 

besteht, aber formelle Fehler bestehen. 

Herr Quast berichtet von der Rücksprache mit der Kommunalaufsicht, die 

„kleinen“ Fehler können heute hier geheilt werden. Herr Friebel erfragt, 

warum der Verein nicht direkt als Antragsteller fungiert. In den Punkten b) 

und c) wird das Datum entfernt. 

Beschluss: mehrheitliche Zustimmung zur geänderten Vorlage bei zwei 

Enthaltungen 

 
Hr. Dr. Dietrich zeigt 
Befangenheit an 

 
10. Beratung und Beschluss zum Antrag der Volkssolidarität auf 

finanzielle Hilfe für den Müllroser Seniorentreff, 

BV 23/2022/062  

Herr Kühl führt in den TOP ein. 

Herr Friebel bemängelt wieder die Arbeit der Verwaltung, mehrere 

Vorlagen, die sich gegenseitig widersprechen. Die 9700€ beziehen 

sich auf das Jahr 2021, im BJSS – Ausschuss hat die Empfehlung von 

10.000€ gegeben. 

Herr Friebel stellt den Antrag, die BV zu ändern. 

Beschluss: mehrheitliche Zustimmung bei einer Gegenstimme und vier 

Enthaltungen 

 

 
11. 

 

Beratung und Beschluss über die Schließtage der KITA  

„Schlaubespatzen“ im Jahr 2023, 

BV 23/2022/089 

Keine Anmerkungen. 

Beschluss: einstimmige Zustimmung zur Vorlage 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
12. Beratung und Beschluss über die Schließtage des Hortes 

„SchlaubeKids“ im Jahr 2023, 

BV 23/2022/090 

Keine Anmerkungen. 

Beschluss: einstimmige Zustimmung zur Vorlage 

 
13. Anfragen und Mitteilungen 

Frau Peter erfragt den Stand der Ausschreibung Schulneubau, Herr 
Harnisch antwortet, ja, Planungsphase 1 – 3 ist bereits 
ausgeschrieben. 
Herr Dietrich erfragt den Stand Digitalpakt, insbesondere die 
Ausrüstung des Schützenhauses mit Leinwand und Beamer, Frau 
Gartz antwortet, dies ist nicht Bestandteil des Digitalpaktes, aber im 
Haushalt sind dafür Gelder eingestellt, die Umsetzung durch das IT – 
Personal wird demnächst erfolgen. 
Herr Hölzke erfragt, wo die letzte SVV 2022 stattfinden wird – dies 
steht noch nicht fest.  
Herr Hölzke äußert Kritik an den kontraproduktiven Sachdarstellungen 
z.B. Buslinie zum Freibad von Herrn Schwäger in der MOZ. 
Herr Friebel erfragt, warum zugesandte Artikel im Schlaubetalkurier 
nicht veröffentlicht wurden – Herr Kühl antwortet, diese wurden nach 
Redaktionsschluss an die falsche Emailadresse gesendet.. 
 

 

 
 
Frau Peter ist zum 
wiederholten Male 
unvorbereitet. Die 
Tischvorlage zum TOP 
vor ihr wurde auch nicht 
gelesen. 

 
14. 
 

Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil 

um 19:29 Uhr Uhr 
 

 

  
Nichtöffentlicher Teil:   ab 19:37 Uhr 
 

 

 
15. 

 
Anträge und Genehmigung der Tagesordnung  
 

 
 

 
16. 

 
Bestätigung der Niederschrift vom 13. 09. 2022, nichtöffentlicher 
Teil 

 

 
 
 

 
17. Beratung und Beschluss zum Antrag der Evangelischen 

Kirchengemeinde Müllrose auf Personalkostenzuschuss, 

BV 23/2022/085 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
18. Beratung und Beschluss über die Vergabe von 

Planungsleistungen für das BV Schulerweiterungsbau GOS 

Müllrose, 

BV 23/2022/091 

 

 
19. 

 
Anfragen und Mitteilungen  
 

 

 
20. 

 
Schließung der nichtöffentlichen Sitzung  
 
um 20:09 Uhr  

 

 
 

 

Andreas Dahms, Reno Hölzke 
Abgeordnete der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
 
 


